



Empoderamiento de la mujer en el Mediterráneo

14 de marzo de 2018 - 9:00h

Sala Nicolau d'Owler, Institut d'Estudis Catalans (Carrer del Carme, 47, Barcelona)

La necesidad de trabajar por la igualdad de derechos entre hombres y mujeres ha ocupado, desde un principio, la agenda internacional contemporánea. Ligado a ella el concepto de 'empoderamiento de la mujer' (traducción literal del término inglés 'women empowerment') cristaliza en la Declaración final de Beijing en 1995, con un contenido más amplio que ha ido evolucionando hasta convertirse en el mandato de ONU-Mujeres, creado en 2010, e incluirse finalmente como uno de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, a realizar en la Agenda 2030.

El empoderamiento de la mujer, como objetivo, incluye trabajar para la completa participación de las mujeres, en igualdad, en todas las esferas de la sociedad, y en los procesos de toma de decisiones, colectivos y personales. Esta prioridad ha trascendido el impulso inicial hasta llegar a una conceptualización del empoderamiento de la mujer, como reconocimiento del poder que ya tienen las mujeres dentro de la sociedad, del papel que les corresponde y que ostentan, más allá de prácticas culturales o sociales que tratan de minimizarlo.

El empoderamiento de la mujer tiene pues un contenido múltiple y multifacético. Es múltiple porque es un empoderamiento en derechos, un empoderamiento social, un empoderamiento económico, un empoderamiento político, un empoderamiento cultural, etc... Es multifacético porque infiere tanto la acción necesaria para dotar a las mujeres de medios para hacerlo efectivo, como la no acción que implica directamente un reconocimiento del poder que ya ostentan las mujeres en estos diferentes contextos. Estos son los retos que enfrenta el ODS número 5.

La Mesa Redonda que el Master en Estudios Internacionales de la Universitat de Barcelona organiza en el marco del Aula IEMed 2018, tiene por objeto analizar el Empoderamiento de la Mujer en el Mediterráneo. Al abordar el tema del empoderamiento de la mujer desde el enfoque de esta región particular, se suscitan retos específicos que nos han llevado a centrar el análisis en tres aspectos, abordados por cada uno de los miembros de la Mesa:

- *Mujeres, refugiados y migraciones*, Dra. Natalia Caicedo, profesora de derecho constitucional de la UB
- Género y cooperación para el desarrollo, Sra. Marina Casas, Técnica en Igualdad de Género en la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB)
- Función de la UpM en el empoderamiento de la mujer, Sra. Fatiha Hassouni, Head of Sector Gender and Women Empowerment de l'UpM.

Con todo ello, no agotamos los retos que enfrenta el empoderamiento de las mujeres en el Mediterráneo, pero sí pretendemos ofrecer una visión general de algunas de las cuestiones más relevantes. Para destacarlas contamos también con la presencia de dos comentaristas expertas en cuestiones de género:

- Sra. Emilie Vidal, Gender Programme Coordinator del IEMED
- Dra. Graciela Suzanne, psicòloga especialista en victimologia, professora associada de la Universitat de Barcelona.

Dra. Laura Huici Sancho Co-directora del Master en Estudios Internacionales de la UB